

Message neuf

**Construire et combattre :
le besoin de s'engager dans la guerre spirituelle
pour l'édification de l'église**

Lecture biblique : Ne 4 ; Ep 1.19-23 ; 2.6, 21-22 ;
4.16, 23-24 ; 6.10-20

I. Néhémie 4 décrit les empêchements provoqués par l'ennemi contre la reconstruction de la ville :

- A. Les ennemis devinrent fâchés et très irrités. Ils se moquaient des Juifs et méprisaient leur travail de construction—v. 1-3.
 - 1. Les ennemis étaient en colère parce que le travail de construction progressait, et ils conspirèrent d'aller se battre contre Jérusalem—v. 7-8.
 - 2. Néhémie faisait confiance à Dieu, priant que Dieu fasse retomber sur eux leurs outrages. C'est ainsi que les Juifs bâtirent la muraille, parce qu'ils avaient le cœur à l'ouvrage—v. 4-6.
- B. Les Juifs priaient leur Dieu, et sous les instructions et la direction de Néhémie, ils se mirent à veiller jour et nuit contre l'ennemi :
 - 1. Ils étaient prêts à se battre avec des armes sous les encouragements de Néhémie, qui leur enjoignit de se souvenir que le Seigneur est grand et redoutable et de combattre pour leurs familles—v. 14.
 - 2. La moitié des serviteurs de Néhémie participaient aux travaux, et la moitié d'entre eux étaient équipés d'armes, prêts à se battre—v. 16.
 - 3. D'un côté, les enfants d'Israël étaient prêts à se battre, et d'un autre côté, ils avaient confiance en Dieu, croyant qu'Il se battrait pour eux—v. 9-23.
 - 4. Comme chef des armées, Néhémie faisait partie de ceux qui étaient disposés à combattre l'ennemi. Il prenait part à la veille de nuit, ne laissant pas ces tâches à d'autres, mais y prenant part Lui-même—v. 17-23.

II. Édifier l'église comme la ville de Dieu n'est pas chose facile. Construire n'est possible qu'en combattant—Ep 2.21-22 ; 4.16 ; 6.10-20 :

- A. Quand les enfants d'Israël revinrent de leur captivité, Esdras, Néhémie et d'autres se levèrent pour reconstruire le temple et la ville sainte en menant un combat intense.
- B. Les Israélites qui travaillaient à la construction avec Néhémie s'affairaient d'une main pour construire et tenaient dans l'autre main leurs armes, pour le combat (Ne 4.17). Cela révèle qu'à chaque fois que nous participerons aux travaux de construction de l'édifice de Dieu, nous serons indubitablement engagés dans un combat.
- C. En ce qui concerne l'édification du lieu d'habitation de Dieu, il y a un vrai conflit, un combat intense entre Dieu et Son ennemi—v. 1-3, 7-8 :
 - 1. L'ennemi déteste voir le bon avancement des travaux de construction du lieu d'habitation de Dieu.
 - 2. Satan fera tout ce qu'il peut pour interrompre, interférer, attaquer et détruire—Mt 16.18-19.

Message neuf (suite)

- D. Nous devons édifier l'église comme le temple et combattre pour que Dieu puisse obtenir le royaume—6.10.
- E. Quand les saints migrent pour répandre la vie d'église, ils sont une armée engagée dans la bataille—cf. Ac 8.4-12.
- F. Ceux qui édifient l'église doivent simultanément construire et combattre—Ne 4.14, 16-21.
- G. Sans guerre et sans esprit combatif, il n'y a pas d'édification. L'édifice demande une guerre exténuante.

III. Pour l'édification de l'église comme le Corps de Christ, le combat spirituel est nécessaire—Ep 6.10-20 :

- A. Regrettablement, dans l'église aujourd'hui, presque aucun croyant ne sait quelque chose de ce combat spirituel. Cela est dû à une faiblesse dans la vie, à un manque de force spirituelle et à une clarté insuffisante à la lumière de la vérité.
- B. Le combat spirituel est basé sur la victoire de Christ—He 2.14 ; Col 2.15 ; 1 Jn 3.8 :
 - 1. Le point de départ de la guerre spirituelle est la prise de position sur la victoire de Christ. C'est voir que Christ a déjà vaincu l'ennemi—Ct 4.8 ; Ap 3.21 ; 5.5-6 :
 - a. Le Fils de Dieu fut manifesté afin de détruire les œuvres du diable—1 Jn 3.8.
 - b. Dans Son incarnation et Son existence humaine, Christ vainquit Satan quand Il fut tenté dans le désert—Mt 4.1-11.
 - c. Quand Il mourut, le Seigneur Jésus détruisit le diable, qui a la puissance de la mort. Il réduisit Satan à néant, le supprima—He 2.14.
 - 2. Le travail de l'église sur terre consiste à maintenir la victoire de Christ. Le Seigneur a déjà gagné la bataille, et l'église est là pour maintenir Sa victoire—Ep 6.11, 13.
- C. La guerre entre l'église et Satan est une bataille entre nous qui aimons le Seigneur et sommes dans Son église et les puissances du mal dans les lieux célestes—v. 12.
 - 1. Les principautés, les autorités, et les gouverneurs du monde de ces ténèbres sont les anges rebelles qui avaient suivi Satan dans sa rébellion contre Dieu et qui maintenant règnent dans les lieux célestes sur les nations du monde—Col 1.13 ; Dn 10.20.
 - 2. Nous avons besoin de nous rendre compte que notre combat n'est pas dirigé contre des êtres humains, mais contre les esprits mauvais, les puissances du mal, dans les lieux célestes.
- D. Le combat spirituel appartient au Corps de Christ. Nous devons mener le combat dans le Corps—Ep 1.22-23 :
 - 1. Le combat spirituel n'est pas une activité menée individuellement, mais c'est la responsabilité du Corps—4.12, 16 ; 5.30.
 - 2. L'église est un guerrier collectif, et ensemble, les croyants sont les constituants de ce guerrier corporatif—6.10-20.

Message neuf (suite)

3. Si nous lisons l'Épître aux Éphésiens des chapitres 1 à 6, nous verrons que mener cette guerre revient au Corps de Christ et que le Corps est une nouvelle création en Christ, dans l'Esprit, et dans les lieux célestes—2.6 :
 - a. Si nous ne sommes pas dans la vie du Corps, nous ne sommes pas bien placés pour nous engager dans le combat spirituel.
 - b. Pour mener bataille, nous avons besoin de vivre dans la réalité du Corps—4.12, 16.
4. Après que nous aurons été formés corporativement en une armée, nous serons capables de nous battre contre l'ennemi de Dieu—6.11-12.
- E. Pour affronter l'ennemi de Dieu, nous avons besoin d'être fortifiés par la grandeur de la puissance qui ressuscita Christ d'entre les morts et qui Le fit asseoir dans les lieux célestes, bien au-dessus de tous les esprits mauvais dans les airs—v. 10 ; 1.19-22.
 1. Le fait d'avoir besoin d'être fortifiés dans le Seigneur indique qu'en nous-mêmes nous sommes incapables de mener le combat spirituel contre Satan et son royaume du mal. Nous pouvons combattre seulement dans le Seigneur et dans la puissance de Sa force—6.10.
 2. Le commandement d'être fortifiés implique le besoin d'activer notre volonté. Si nous voulons être fortifiés pour le combat spirituel, il faut que notre volonté soit forte et activée—Ct 4.4.
- F. Il nous faut connaître et appliquer les principes à suivre pour la guerre spirituelle :
 1. Le premier principe à suivre pour le combat spirituel est celui de ne pas utiliser des armes charnelles, des stratagèmes humains, des méthodes naturelles. En effet, puisque la guerre spirituelle ne vise pas la chair mais les forces spirituelles (Ep 6.12), les armes ne devraient pas être charnelles (2 Co 10.3-5).
 2. Le deuxième principe à suivre pour le combat spirituel est celui de garder la position d'ascension—Ep 2.6 :
 - a. Quand un combat fait rage, occuper la position au-dessus de l'ennemi est stratégique.
 - b. Satan et ses forces spirituelles se trouvent dans l'air, mais nous sommes assis au troisième ciel, au-dessus d'eux—v. 6.
 - c. Satan et ses forces sont en dessous de nous, et leur destinée est d'être vaincus par nous.
 3. Le troisième principe à suivre pour le combat spirituel est que nous devons utiliser des armes spirituelles—2 Co 10.4-5.
 - a. Les armes spirituelles sont puissantes pour renverser les forteresses de l'ennemi—v. 4-5.
 - b. Lorsque nous combattons, toutes nos activités doivent venir de l'esprit, recevant une impression depuis l'intérieur de notre esprit. Il s'agit d'un principe extrêmement fondamental.
 4. Le quatrième principe à suivre pour le combat spirituel est celui de faire des prières combattives, les prières du combat spirituel—Mt 6.9-10, 13 :

Message neuf (suite)

- a. Chaque fois et en tout lieu où il y a l'édification de l'église, la porte du séjour des morts s'active contre elle. En conséquence, les prières de combat sont requises—16.18-19.
- b. Si nous voyons que les prières de plus grande valeur sont les prières formulées en ascension, alors nous pourrions comprendre que la prière est un combat, et nous ferons des prières de combat. Voilà la nature de la prière que présente Éphésiens 6 :
 - 1) Toutes les prières formulées à partir de la sphère céleste et du trône de Dieu sont des prières de combat—Ap 5.8 ; 8.3-5.
 - 2) Si nous nous trouvons dans la sphère céleste, nous sommes capables de faire les prières d'ascension, les prières de guerre—Ep 2.6 ; 6.18.
- c. Lorsque nous sommes fortifiés, nous sommes renouvelés. Lorsque nous sommes renouvelés, nous sommes remplis. Quand nous sommes remplis, nous sommes équipés pour combattre. C'est dans l'esprit combatif que nous prononçons les prières combattives de la guerre spirituelle—3.14-16 ; 4.23-24 ; 5.18b ; 6.18.
- d. Nous devons tenir ferme contre les stratagèmes du diable en menant le combat dans le Corps grâce à des prières combattives, priant en tout temps en esprit pour nous revêtir de toute l'armure de Dieu afin d'édifier le Corps de Christ comme la maison de Dieu, pour la gloire de Dieu, et comme le royaume de Dieu pour la domination de Dieu, afin de compléter l'accomplissement de l'économie de Dieu—v. 10-20.